



raza, algunos de gran porte, como el *Magenta*, que manda el almirante La Ronciere. Hicieron uno tras otro el saludo de ordenanza, y llenos de flámulas y gallardetes que presentaban una vista preciosa, aguardaron la visita de los emperadores, que se verificó á las cuatro de la tarde, comenzando por la fragata referida. Las barcas de los buques con sus tripulaciones de toda gala, se ocuparon de llevar á los convidados. En el batel de los emperadores iba el general O'Donnell de gran uniforme y con la gran cruz de la Legion de Honor. El embarcadero estaba en el muelle de los pescadores, esto es, detrás de los criaderos de las ostras. Al regreso de su visita pasaron los emperadores á pié entre la multitud, no tomando el coche hasta la plaza de la iglesia. El emperador me pareció grueso, aunque envejecido; vestía el uniforme de mariscal. La emperatriz tan bella y tan jóven como siempre. Vestía con su acostumbrada elegancia un traje blanco de tela tupida, como piqué, vestido recogido, un miriñaque y una esclavina de lo mismo hasta el codo, y un sombrerillo aplastado á la moda. Detrás iba el príncipe imperial, de blanco con sombrero á la marinera y medias encarnadas. Su mirada está llena de inteligencia y de viveza, su frente es espaciosa y despejada, tiene en el rostro algunas pecas, es alto y robusto y saluda con una gravedad llena de atractivo, muy agena de sus años. El duque de Tetuan no se separó de los emperadores hasta que tomaron los carruajes.

Por la noche, y para completar la fiesta, tuvo lugar el simulacro de bombardeo. El palacio estaba iluminado; en el mar se distinguían seis luces, flotando como seis estrellas sobre los enormes bajeles, cuyos bultos se percibían de un modo confuso á pesar de la luna, por lo encapotado del cielo. Las rocas y la playa estaban coronadas por la multitud. Serían las diez y cuarto y de repente y en los costados de la *Magenta* fulguró un relámpago y dos y diez y veinte, como una serpiente de fuego que inundaba de luz el mar.

Después, entre el hurra entusiasta de millares de hombres y el ruido del viento y de las olas, se oyeron estampidos tremendos que multiplicaban y devolvían los ecos. No parecía sino que una tempestad disparaba sus rayos. En una palabra, era un espectáculo imponente y soberbio.

Los españoles al contemplarle se acordaban del ataque del Callao, donde tan alto ha puesto su pabellón la marina española. Los buques disparaban por turno; nunca lo hacían á la vez. A las once terminó el fuego, cubriéndose la *Magenta* de fuegos artificiales, lo cual á cierta distancia y reverberando las luces en el mar era vistosísimo.

Esta mañana la escuadra ha desaparecido con direccion á Brest por el mal estado del mar. Se cree que volverá el domingo. Durante toda la noche el camino de Biarritz á Bayona ha sido una peregrinacion continua de gente á pié.

—En París se atribuye significacion política al hecho de que el nuevo ministro de Negocios extranjeros, Mr. de Moustier, en vez de regresar á Francia por la via de mar, lo ha hecho por la de tierra, deteniéndose alguno, aunque poco tiempo, en Viena. Esto indica á Juicio de muchos que el

gobierno francés quiere ponerse de acuerdo con el de Austria en vista de lo que pueda ocurrir en Oriente.

—Las inundaciones que han ocurrido en diversos departamentos de Francia, causando grandes pérdidas y desgracias, ha debido ocasionar tambien algunos desperfectos en las líneas telegráficas.

—Los periódicos franceses aseguran que Mr. de Bismark no vendrá á Biarritz como se habia dicho. El presidente del Consejo de ministros prusiano ha ido á su palacio de Carlsberg, en Pomerania, donde permanecerá hasta el 15 de octubre.

INGLATERRA.—El ministerio inglés se ocupa activamente en la reorganizacion del ejército británico destinando una suma de 95 millones de duros á los nuevos armamentos que se harán para la marina y el ejército de tierra. Háblase de medidas importantes que serán pronto ejecutadas. Algunos periódicos ingleses aseguran que lord Derby parece resuelto á poner á Inglaterra en estado de salir de la política de no intervencion para hacer frente á las eventualidades que puedan ocurrir en el continente. Dícese tambien que no retrocederá ni ante la disolucion de la Cámara de los Comunes, caso de resistencia.

—La plaza de Lóndres ha recobrado su antigua habitual animacion. Hé aquí lo que acerca de dicho mercado publica un periódico de París:

«Los negocios se han reanimado hoy de una manera espontánea y casi irresistible. Todos los valores ingleses han tenido un movimiento general y simultáneo de alza, como si una noticia favorable é inesperada hubiese cambiado la faz del mercado.

Ninguna noticia, no ya extraordinaria, pero si quiera importante, se ha recibido, sin embargo. Pero la gran abundancia de capitales, el bajo tipo del descuento, la dificultad de empleo productivo para el dinero, todo contribuye á forzar la especulacion á tomar un partido. Preciso es, pues, que permanezca inactiva, si está por la baja, ó que juegue á la alza, si se decide á hacer operaciones.

—Un meeting monstruo, mas numeroso é imponente aun que el de Birmingham, ha habido en las cercanías de Manchester. Se calcula en 200,000 el número de los que asistieron de todos los puntos inmediatos para votar las resoluciones de la Liga, que vienen á ser idénticas en el fondo; protestas contra la continuacion de los torys en el poder, protestas en favor de Mr. Beales y de sus asociados, jefes de la Liga; resoluciones de pagar el movimiento en favor del sufragio universal y del voto secreto; votos de gracias á todos los amigos de la reforma en el seno del Parlamento: Gladstone, Stuart Mill, y mas particularmente Bright, que ha sido invitado á defender la causa del pueblo en los hechos de la próxima legislatura.

SUD AMÉRICA.—Una noticia importante nos ha traído el correo del Pacífico. Las repúblicas que se hallan situadas en el mar de este nombre, y que, como nuestros lectores saben, son el Perú, Chile, Bolivia y el Ecuador, resentidas de que las del Atlántico y el Brasil no se hayan asociado á su alianza contra España, han dirigido una nota ar-

rogante desaprobando la guerra hecha al Paraguay, y anunciando que mejor harian en unir sus esfuerzos contra España. Segun algunas correspondencias, el Brasil se disponia á contestar enérgicamente á esta nota, y en los círculos bien enterados se esperaba un rompimiento de relaciones, pues Chile y el Perú habian llevado la arrogancia hasta quejarse de la permanencia de nuestros buques en Rio-Janeiro.

TURQUÍA.—Corre el rumor en Constantinopla de que el sultan ha decidido la ruptura de las relaciones diplomáticas con Grecia á causa de la actitud del gobierno de esta nacion respecto á los acontecimientos de Candía y á consecuencia del discurso hostil á Turquía pronunciado por el rey Jorge. Los últimos despachos de Atenas parece que confirman este rumor, segun el cual el enviado otomano apoyado por los representantes de Francia é Inglaterra amenaza cesar sus relaciones diplomáticas con el gobierno griego.

—El gobierno otomano ha dirigido un *memorandum* á cuatro grandes potencias demostrando que el gobierno del Sultan ha hecho en Candía todas las concesiones razonables y que está dispuesto á acoger las proposiciones de reforma basadas en la justicia, pero los candiotas insurrectos piden la separacion de Turquía. La Puerta rechaza esta pretension que combatirá por todos los medios que á su disposicion tiene.

—Al llegar á Candia Mustafá-bajá ha publicado una proclama prometiendo hacer justicia á las quejas de los habitantes, y dándoles un plazo de cinco dias para someterse.

—En Ghiaour-Daghi (Turquía de Asia) ha habido una insurreccion contra el gobierno. Tambien ha habido otra en Zeitoun. Los candiotas han tomado por asalto una fuerte posicion cerca de Meleca.

ALEMANIA.—Al decir de *La Nueva Gaceta Alemana*, la administracion de los territorios anexionados á Prusia serán asimilados en el curso de este año á la de las antiguas provincias. A las ocho, de que hasta aquí se componia Prusia, se añadirán tres: Schleswig-Holstein, Hannover y Hesse. La provincia de Hesse será subdividida en tres regencias: Cassel, que comprende una parte del antiguo electorado de Hesse; Wiesbaden, en que se incluyen el ducado de Nassau y el círculo de Wetzlar; Francfort, que contiene los antiguos distritos de Herman y Fulde, igualmente que el landgraviato de Hesse-Homburgo. La nueva provincia de Hesse tendrá 1,387,000 habitantes; la de Hannover 4,925,000; Schleswig-Holstein y Lauemburgo un millon.

En igual forma se aumentará el ejército prusiano con tres cuerpos de ejército mas: el 9.º en Hannover y el 11.º en Cassel. El reino de Sajonia suministrará el 12.º cuerpo. Incluyendo la guardia, el rey de Prusia podrá disponer de trece cuerpos de ejército.

PERÚ.—En Chile y el Perú los comerciantes, que con mil trabajos habian proporcionado al gobierno seis millones de pesos, exigen que las repúblicas se mantuvieran á la defensiva. Entre las mil sandeces de aquellos periódicos figuraba la

especie de que España habia pedido antes del combate del Callao 70 millones de pesos de indemnizacion, lo cual es absolutamente falso. España habria deseado hallar en aquellos gobiernos la misma buena fé que la animaba, y sin huir la guerra, estaba en su interés el conservar la paz.

CÓRCEGA.—Leemos en un periódico: «La isla de Córcega es en este momento teatro de un inmenso desastre: un bosque arde hace ocho dias; el bosque de Vizzavona, uno de los mas hermosos de este país. Figuraos el cuadro. Un bosque que arde desde hace ocho dias, y que se compone casi esclusivamente de pinos que producen la resina en abundancia. No es un incendio, es un verdadero océano de fuego que amenazaba devorarlo todo. Los habitantes y las autoridades trabajan por atajar el fuego. Muchos millones se han reducido ya á cenizas. Es una terrible desgracia para Córcega, y pasarán muchos años para que pueda repararla.

ROMA.—Escriben de Roma que en virtud de observaciones hechas al emperador por el general de Montebello, las tropas que se quedan en los Estados Pontificios no partirán parcialmente, sino en masa: se quiere evitar por este medio que la que se queden sean testigos inertes de los movimientos que tal vez estallen en las ciudades evacuadas; los católicos podrian reclamar la prolongacion de la permanencia de dichas tropas.

—En una carta de Roma se lee lo siguiente:

«Después del 15 de diciembre, el comité nacional piensa dar libre curso á las manifestaciones que ha prohibido hasta ahora. El plan bien conocido de antemano consiste en provocar reuniones, en pedir la convocacion del pueblo para votar un plebiscito en que se acuerde la incorporacion al reino de Italia bajo ciertas garantías de respeto y de seguridad otorgadas personalmente al Papa. Se cuenta que su tropa de línea no se atreverá á dispersar esos grupos, y que los dos cuerpos de voluntarios franceses, los zuavos y la legion pontificia, serán impotentes para dominar por sí solas todos los Estados Pontificios. Entonces se desarrollará la revolucion, y Víctor Manuel enviará tropas para restablecer el orden, é impedir el desbordamiento del mazzinismo. Este seria á lo menos el pretexto que se alegaria en público y la tropas piemontesas se quedarían aquí, porque la legion, y menos aun los cuerpos indígenas, no podrian empeñar una lucha desigual.

ITALIA.—Un periódico italiano *Il Movimento*, dice que las negociaciones entre el gobierno pontificio y el cónsul de Inglaterra en Lóndres, Mr. Odo Russell, tienen por único objeto la formacion de una legion irlandesa que pagará la corte de Roma, como paga la legion formada en Antives. El mismo periódico asegura que Pio IX después del alistamiento de la legion irlandesa, se dirigirá á todas las potencias católicas, á escepcion de Italia, para que cada una de ellas contribuya con una legion de voluntarios.

AUSTRIA.—Escriben de Pesth que el gobierno austriaco habia hecho saber á Mr. Deak que estaba aceptado su programa definitivo para la solucion de la cuestion húngara, y seria publicado inmediatamente después de la conclusion de la

padre francés, antiguo molinero de Montmartre, que se habia hecho sábio cuando su casa amenazaba ruina.

Cuando Roberto cumplió veinte años, fastidiado de oír hablar latin á su alrededor, pidió á su padre permiso para correr por el mundo, á fin de instruirse estudiando los hábitos y costumbres de los pueblos. El padre pidió consejo á los ancianos. Después de una madura deliberacion, los sábios concedieron al jóven permiso para partir, bajo condicion de que juraria solemnemente que no habia de revelar á nadie la existencia de la ciudad feliz.

Karnix lo juró.

El dia de su partida le acompañó su padre hasta el sitio en que el Nilo se vuelve demasiado ancho para que se le pueda saltar á piés juntillos.

—Mi querido hijo, le dijo, si los cocodrilos no te devoran, si los animales feroces ó venenosos no se encaprichan de tu persona, si los hombres no te asesinan un poco, y si las mujeres no te aman demasiado, concluirás indudablemente por llegar á París, ciudad miserable, donde es preciso trabajar para comer, y donde hablan latin muy pocos. Una vez en esa capital, preguntará por el cerro de Montmartre. Si existe aun de pié, lo cual no es muy probable, pero que podria serlo, tan impenetrables son los juicios de Dios, verás en la eminencia de dicho cerro un molino de viento. Allí es donde nací y donde mi padre

cidente desagradable vino á turbar su dulce serenidad.

A los cocodrilos, segun parece, no les gustan las inglesas, sin duda, porque son demasiado rubias. De vez en cuando la sobrina del pastor Robe solia pisar una serpiente roja ó una víbora negra. Entonces gritaba asustada: Oh! en inglés. Y la serpiente se iba por su lado y miss Mackensie por el suyo. Una víbora á otra no se muerden.

El único peligro sério que la jóven tuvo que sufrir fué el encuentro de dos sábios europeos, un francés y un alemán, que iban tambien á descubrir las orillas benditas donde el rio de Moisés enseña la punta de su nariz.

Los dos sábios, que naturalmente eran ignorantes como carpas, hablaron en latin á la hija de Albion, que respondió: *shocking*. Los sábios, convencidos de que oían á una indígena, la rogaron que les sirviese de guia.

Hacia treinta y cinco dias que la rubia miss camnaba, y el Nilo, que al principio le habia parecido tres veces mas ancho que el Tamesis, disminuia notablemente.

Lo cierto es que al tercer mes la primera catarata del rio de los Faraones no recordó sino imperfectamente al sábio francés el portazgo del Sena cerca de Bougival.

Cuando la pequeña caravana hubo pasado la segunda catarata, el Nilo no les daba ya sino una

Sin embargo, uno de estos intrépidos habia dejado una amante en la playa; es decir, en el *Strand*. El amor, que siempre es el mismo, dió una idea á miss Grace Mackensie, la pobre abandonada.

—Y qué! decia esta para sí, es posible que tantos personajes ilustres, incluso Williamson, no puedan hallar las fuentes de un rio? La cosa no es, sin embargo, imposible, puesto que, después de todo, no hay mas que subir la corriente.

Bajo el imperio de esta idea, miss Grace Mackensie hizo que Juana Lewis, la sastre del teatro de Covent-Garden, hiciese un uniforme de *midshipman* de la marina. Sacó de su cómoda ciento cincuenta libras, que su tío Rob Lawrence, el cura de Dowley, le habia legado antes de morir, y sin otras armas que su amor y su valor, partió para descubrir las fuentes del Nilo, ó mas bien al inconstante Williamson.

Llegado que hubo á la orilla del Nilo, la encantadora niña trocó su uniforme y su gorra por el traje de un agregado de embajada del virey, el cual se alegró mucho, porque contaba con ir al baile de la Ópera en París, á donde iba su embajador.

Miss Mackensie compró un asno y una alforja, que llenó de provisiones de boca, y se puso en camino. Preciso es ser justo, el viaje fué largo; duró cinco meses y algunos dias, pero ningun in-



